



K'inal Antsetik, A.C.

San Cristóbal de las Casas, Chiapas
Domingo 11 de octubre de 2009.

Estimadas compañeras/os:

Les escribimos en relación a las múltiples muestras de solidaridad y apoyo que a lo largo de esta última semana hemos venido recibiendo en respuesta al comunicado emitido por K'inal Antsetik el pasado domingo 27 de septiembre, en el que nuestra organización denunciaba públicamente la agresión sufrida en nuestras instalaciones la noche del sábado 26.

En primer lugar queremos hacerles llegar nuestro agradecimiento por su respuesta. Es en situaciones como la vivida cuando más se hace necesaria la solidaridad entre nosotras y nosotros, quienes desde diferentes lugares tenemos un compromiso con las comunidades indígenas, especialmente con las mujeres. Por todo ello, de nuevo, muchísimas gracias.

Hasta el momento, y tras la presentación de la correspondiente denuncia ante el Ministerio Público en la ciudad de San Cristóbal, se está dando una respuesta de las autoridades en relación con la investigación de los hechos y la adopción de medidas de seguridad para el Centro de K'inal y sus residentes. No pasamos por alto el que, si esta respuesta de las autoridades está dándose de manera rápida (como no suele ser, por desgracia, habitual en nuestro país), ello se debe sin duda al hecho de que nuestro caso ha encontrado eco entre todas y todos ustedes, en Chiapas, en México y en otros países, despertando una ola de solidaridad que ha movido a la actuación gubernativa. K'inal Antsetik se mantiene vigilante al respecto, y espera que tanto la investigación como la adopción de las citadas medidas de seguridad (singularmente la presencia policial en la zona del Centro durante las noches) ofrezcan garantías para que lo vivido no vuelva a reproducirse en el futuro. En este sentido, es nuestro deseo mantenerlas informadas.

K'inal por su parte ha adoptado sus propias medidas internas para reforzar la seguridad de sus instalaciones y quienes viven en ellas, medidas que por razones obvias preferimos no enumerar.

Deseamos finalmente ofrecer la mejor respuesta que como organización se puede dar ante lo acontecido: Seguir trabajando en favor de las mujeres indígenas de Chiapas, sin que nos veamos paralizadas y extrayendo de todo esto, en cualquier caso, una mayor convicción y fortaleza en lo que hacemos, en nuestros objetivos y metas por alcanzar.

Fraternalmente

K'inal Antsetik A.C.